

DOCUMENTO IMPORTANTE.

Señor director de LA IBERIA.

Muy señor nuestro y estimado amigo: Con sentimiento, pero obligados por los términos con que los señores Santa Cruz y sus amigos políticos dan...

Triste y enojoso es que en momentos tan críticos como los presentes, cuando la asoladora guerra perturba y alige los ánimos, cuando los peligros de la libertad son tan grandes y los dolores de la patria tan hondos...

Conste, que si suprimimos en nuestra fórmula algunas frases que podían dar lugar a dudas sobre la firmeza y solidez de las instituciones...

Conste, que no hemos sustituido, como dicen los señores Santa Cruz y sus amigos, las frases de su declaración que juzgáramos poco precisas...

Y conste, por último, que si la divergencia de opiniones entre las dos fracciones discordes de nuestra comunión política, hubiese quedado reducida únicamente al preámbulo de la fórmula...

Perdónenos nuestros lectores si, contra nuestro propósito, entramos de nuevo en una cuestión que creíamos terminada, y si a pesar del profundo convencimiento que hemos adquirido...

Comenzaremos repitiendo una vez más, que no intervinimos en las diferencias de nuestros amigos políticos para proponer la paz en nombre propio...

Añadiremos, ya que la ocasión se presenta, que en nuestro vehemente deseo de encauzar la avenencia por vías seguras, propusimos al señor Santa Cruz y sus amigos en carta que acompañaba al primer medio de concordia...

No admitido en tiempo oportuno el medio indicado por nosotros, para poner término a nuestra intervención amistosa, redactamos, en vista de los antecedentes que teníamos...

Si esto envuelve un ataque a nuestra imparcialidad, que los señores Santa Cruz y sus amigos pudieron recusar desde el primer momento...

Madrid, 17 de mayo de 1875.

hubiera hecho, nos habríamos apresurado a declinar un encargo que sólo disgustos y desengaños nos ha producido.

Dijimos que la fórmula de la declaración había sido redactada por nosotros, porque era verdad, y buena ó mala, acertada ó errónea, nos pertenecía; y si venía examinada y aceptada por el señor Sagasta y los individuos del anterior gabinete...

Y dejando aparte esta cuestión embarazosa para entrar de lleno en el fondo de la rectificación, conste, que si se rompieron todos los tratos de avenencia, fué porque los señores Santa Cruz y sus amigos, por razones que el juicio público apreciará en su verdadero valor...

Conste, que si suprimimos en nuestra fórmula algunas frases que podían dar lugar a dudas sobre la firmeza y solidez de las instituciones...

Conste, que no hemos sustituido, como dicen los señores Santa Cruz y sus amigos, las frases de su declaración que juzgáramos poco precisas...

Y conste, por último, que si la divergencia de opiniones entre las dos fracciones discordes de nuestra comunión política, hubiese quedado reducida únicamente al preámbulo de la fórmula...

Perdónenos nuestros lectores si, contra nuestro propósito, entramos de nuevo en una cuestión que creíamos terminada...

Comenzaremos repitiendo una vez más, que no intervinimos en las diferencias de nuestros amigos políticos para proponer la paz en nombre propio...

Añadiremos, ya que la ocasión se presenta, que en nuestro vehemente deseo de encauzar la avenencia por vías seguras, propusimos al señor Santa Cruz y sus amigos en carta que acompañaba al primer medio de concordia...

No admitido en tiempo oportuno el medio indicado por nosotros, para poner término a nuestra intervención amistosa, redactamos, en vista de los antecedentes que teníamos...

Si esto envuelve un ataque a nuestra imparcialidad, que los señores Santa Cruz y sus amigos pudieron recusar desde el primer momento...

Madrid, 17 de mayo de 1875.

Habiéndose negado que los señores Barzallana, conde de Toreno y Belda tuviesen poderes bastantes para representar al partido moderado, y entenderse por lo tanto con las comisiones de los otros grupos que deben fundirse en una sola agrupación el día 20...

Permítanos El Eco que creamos que eso de la ratificación dependerá de los resultados que produzca la magna junta en proyecto. Si de ella se desprende que las demás agrupaciones admiten sus reservas ni condiciones los principios del partido moderado...

Demasiado demuestran lo contrario ciertos periódicos con sus claras, transparentes y diarias manifestaciones. Y si no al tiempo.

El Pabellón Nacional, se muestra algún tanto receloso acerca de la conducta de los disidentes, y advierte al gobierno que no se deje sorprender por los manejos de dichos señores.

El Pabellón Nacional dice que no es más espíto por no prescindir de otros intereses más altos. Qué es lo que reservará el diario moderado? Indudablemente si no fuera por esos altos intereses íbamos a saber grandes cosas...

Por último, El Pabellón Nacional no oculta su descontento al ver al gobierno hacer política de partido, pues esto revela que no la tiene propia, y que olvida su principal deber, que es el de procurar la pronta terminación de la guerra para mezclarse en intrigas no del mejor género.

La Epoca, que ha lanzado los más rudos y apasionados golpes al manifiesto de los ex-ministros que cesaron el 30 de diciembre, adopta anche otra actitud más conveniente y digna de un periódico que reconoce los deberes que le impone la misión que ejerce.

La Correspondencia dice que es opinión general entre personas competentes que los magistrados que han sido senadores y diputados pueden asistir a la Junta del 20 del actual sin infringir la ley del poder judicial.

Y si no observese cómo trabajan los comisionados de las tres fracciones, celebrando conferencias con todos sus amigos y correligionarios, y reclinando sin desahogo gente para la función. Con esto y con que el resultado sea, como hay muchos motivos para suponer, un completo fiasco, lucidos quedarán el gobierno y sus auxiliares.

Indudablemente hemos de presenciar grandes cosas.

La Publicidad ha levantado, sin dnda por entretenimiento, un andamio con palillos de dientes, cuando asegura que los amigos del señor Sagasta intentaron hacer llegar a [no sabemos] qué elevados parajes por medio de altos funcionarios una copia de su fórmula.

El artículo 7.º de la ley orgánica del poder judicial dice textualmente lo que sigue: «No podrán los jueces, magistrados y tribunales...»

Por último, la convocatoria de los nuevos para la reunión del jueves está firmada por don Saturnino Alvarez Bugallal, fiscal del Tribunal Supremo. Quiere decirse que este señor no sólo asistirá, sino que cita a todos los que quieren concurrir.

Probablemente esta vez nos quedaremos como otras muchas, sin obtener de quien corresponda la contestación suficiente. Este es el sistema adoptado por punto general.

Con mucha exactitud dice nuestro colega El Imparcial que la reunión convocada por los disidentes debió verificarse el día 16 en el salón del Conservatorio y con el fin de resolver quienes tenían razón: los amigos del señor Santa Cruz ó los constitucionales consecuentes.

Dice El Tiempo que se ha acordado ya, y está autorizado para anunciarlo, que la reunión del día 20 se verificará en el Senado y á las nueve de la noche. Declara también oficialmente que sólo habrán de asistir los ex-senadores y ex-diputados que se adhieran al pensamiento. ¿A cual? ¿Al pensamiento de los unionistas, de los moderados ó de los disidentes?

Consiste, si no estamos mal informados, en impedir toda discusión. El presidente propondrá el nombramiento de una comisión que se encargará de formular algún día, si llega el caso, su dictamen sobre el pensamiento, y los concurrentes abandonarán el local convencidos de que han hecho la felicidad de la patria.

Algunos colegas dan la noticia de que el Congreso del Estado de Nueva-York ha declarado beligerantes á los insurrectos de Cuba, y creemos que la noticia tiene que ser completamente falsa, pues los Congresos de los Estados de la Unión no tienen autoridad para tomar decisiones de esta naturaleza, y lo más que el de Nueva-York habría podido hacer, sería dirigir un mensaje al gobierno central de la república, para que éste lo propusiese al Senado federal.

El Pabellón Nacional cree que no reconocen fundamento alguno los rumores que circulan relativos á que el señor Alonso Martínez reemplazase en Estado al señor Castro, que pasaría, si esto ocurriese, á desempeñar la cartera vacante de Marina.

El Diario Español no se explica la oposición del colega moderado en este punto, y dice que nada tendría de extraño que figurase el citado disidente al lado de los actuales ministros.

«El doctor tú te lo pones, El Montañán no lo tienes, Luego quitándole el don Vienes á quedar Juan Perez.»

«La aplicación que da hoy el señor Sagasta á la frase de su manifiesto-contestación, que hasta ahora habla parecido ambigua ó poco explícita, ha satisfecho generalmente, y la hallan completamente constitucional y aceptable.»

Desde el primer momento en que se hizo del dominio público el manifiesto-circular del señor Sagasta, todas las personas que proceden de buena fe le dieron la interpretación única que podía darse á frase tan clara, transparente y concisa. Sólo á los diarios ministeriales se les ha ocurrido considerarla como ambigua ó irrespetuosa, y es porque juzgan siempre de una manera desfavorable todo lo que no tiende á reconocer en la situación actual las más excelentes cualidades.

El día 13 tuvo lugar en Carlsruhe la inauguración de una magnífica sinagoga, la cual celebró la comunidad judía con gran pompa.

Suponemos, por otra parte, que los funcionarios del ministerio fiscal, cualquiera que sea su categoría, estarán comprendidos de lleno en la misma prohibición.

sus súbditos judíos en las oraciones que todos dirigían al mismo Dios, aun cuando sus creencias religiosas no fuesen las mismas.

Nuestro querido amigo el Excmo. señor don Isidro Molina, presidente del Comité constitucional de Rute, nos ha remitido el siguiente documento, cuya inserción creemos de interés en las actuales circunstancias:

Excmo. señor don Isidro Molina, presidente del Comité constitucional de esta villa de Rute. Nuestro querido amigo y antiguo jefe: Separados del partido constitucional y afiliados al alfonsino en época azorosa y de proscriptión, fuimos elegidos para formar parte del Comité que en esta villa representaba este partido, y aceptamos tales cargos, creyendo así servir mejor á la patria y á la causa de don Alfonso XII; pero hoy vemos con harto pesar marchar al gobierno por el camino de la reacción, y no queriendo coadyuvar en poco ni en mucho á que tal acontecimiento se realice, volvemos á nuestra procedencia adhiriéndonos incondicionalmente á la fórmula de los señores Nuñez de Arce, Peñuelas y Castillo, impugnados por nuestro amor á la patria, á la libertad y á la monarquía constitucional de don Alfonso XII.

La marcha refractaria á toda idea liberal del ministerio Cánovas y los ineficaces actos que una gran parte de sus representantes en provincias están cometiendo, necesariamente ha de producir al gobierno la animadversión de los pocos liberales que en provincias le apoyaban.

Una comisión del ayuntamiento de Paracuellos de Jarama, asociada al señor marqués de Valmediano, está gestionando cerca del Excmo. señor ministro de Fomento, se conceda la construcción de una carretera de Barajas al Cosar de Talamanca, pasando por Paracuellos, la posesión de dicho señor marqués, denominada Belvis, Cobeña y Algete.

El Correo Militar anunciaba ya, en su número correspondiente al día 4 del corriente, que el gobierno, obrando en este punto con entera justicia, recompensaría en debida forma los buenos y dilatados servicios del brigadier don Juan Guillén Buzarán, actual gobernador de Cádiz.

Creemos, sin embargo, que el gobierno confirmará lo indicado en un periódico tan competente en la materia como lo es El Correo Militar, y que, por lo tanto, pronto tendremos ocasión de felicitar al señor Guillén por haber recibido la debida recompensa á sus leales servicios y dilatados merecimientos.

PRENSA.

El POPULAR, precedida de algunas consideraciones, publica la contestación de nuestros amigos al manifiesto dirigido por los disidentes á los comités constitucionales. Como la única falta que el colega encuentra en el documento en cuestión es la de su tamaño, que considera excesivo, no insistiremos sobre este punto, pues sabido es que el más ni el menos no varía la especie.

El PABELLÓN NACIONAL, en un artículo titulado Mas discreción, dice al gobierno que desconfie de los constitucionales; que bastante tiene que hacer para sí mismo en vez de trabajar en provecho de los demás, y que por último haga política propia, la política que tiene por fin acabar la guerra y asegurar el porvenir de la dinastía, y no la política de los partidos.

El DIARIO ESPAÑOL, continuando su polémica con El Tiempo á causa de las apreciaciones que este periódico se permitió con respecto á la antigua unión liberal, dice que no ha provocado él la divergencia, sino que ha sido arrastrado por el colega moderado. Añade asimismo que jamás ha pensado en debilitar aquella amistad y sincera concordia que debe reinar entre los elementos políticos, tan interesados en el mantenimiento y en la consolidación de la grande obra que ha de regenerar á España, sino que, por el contrario, ha contribuido á fortalecerla con sus consejos y tolerancias. Es gracioso, en efecto, oír hablar á El Diario Español de tolerancia, cuando cierto es que la ciencia más difícil es la que trata del conocimiento propio!

El PUNTO ataca el manifiesto del señor Sagasta, que hemos publicado en nuestro número de ayer. En cambio de la razón á La Epoca, por la acerba censura que le ha dirigido. No esperamos otra cosa de El Pueblo. Por lo demás, hay ataques que no pueden de modo alguno mortificarnos.

La ESPAÑA CATÓLICA examina el decreto sobre exámenes que recientemente ha brotado de la cabeza del señor Oróvicio. Pregunta el religioso colega si el decreto del día 14 se refiere solamente á la enseñanza oficial ó también á la particular agregada, y si se suprimen de los tribunales de exámenes únicamente los jueces extraños á la enseñanza ó también los profesores particulares que han explicado la asignatura agregados al Instituto. Creemos que el señor ministro de Fomento procurará aclarar su decreto para evitar torcidas interpretaciones.

La POLÍTICA manifiesta la dolorosa impresión que le ha ocasionado el espectáculo que la prensa está dando estos días. Califica de violentísimo el artículo que La Epoca dedicó anoche al manifiesto de nuestros amigos, y dice que nosotros lo hemos contestado con igual violencia. Tenga presente La Política que nuestros correligionarios han sido tratados por un periódico generalmente injusto de un modo inusitado, y á la violencia é iniquidad del ataque hemos tenido que oponer el oportuno correctivo.

queremos, porque lo juzgamos a todas luces anti-patriótico, entrar en el general desconcierto, en el cual, gracias a la torpeza del gobierno, se rompen invidiablemente los pocos lazos que podían existir de mutua consideración entre las fracciones que hoy todavía apoyan al parecer a la situación actual...

Verdad es que estas ligeras reflexiones que dejamos apuntadas se desprenden perfectamente del espíritu y letra del artículo de nuestro ilustrado colega...

Con dificultad podría pintarse con más vivos colores la conducta anti-patriótica del gobierno. ¿Qué le importa a éste ni el bombardeo de Guetaria, ni el de Pamplona, ni la situación del país, mientras tenga tiempo para ocuparse de pequeñas intrigas de bandera, y pensar en introducir la perturbación en el partido constitucional?

La época continúa ocupándose de su tema favorito, es decir, de la reorganización de los partidos. Ignoramos cómo se va a componer nuestro colega para llenar sus columnas después del día 20, pues organizada ya oficialmente la gran agrupación de donde ha de surgir el vencedor de España...

El Tesoro se ocupa del decreto del ministro de Fomento sobre exámenes. Cree el colega moderado que en materia de enseñanza hay todavía mucho que hacer. ¿En qué sentido?

GUERRA.

La Gaceta de ayer no publica noticia alguna de la guerra.

Se observa, según dice El Iracoe-Bat, recibido ayer, cierto movimiento de tropas carlistas en las Encartaciones y hacia la costa. Gentes llegadas los días 13 y 14 del actual a Bilbao han dicho que observaron bastante reunión de fuerzas por la parte de Somorrostro en dirección a Ciérvana y Santurce.

Esperado el plazo concedido por el general señor Jimenez de Sandoval, sin obtener contestación satisfactoria respecto de las aguas cortadas por los carlistas a la fundición del Desierto y fuerte de Róntegui, éste dispuso el primer proyectil al valle de Baracaldo a la una del 14. Sólo hizo cuatro lentos disparos, y otros cuatro el fuerte de Cueto.

El canje de prisioneros carlistas que se encontraban en Alcañiz por los del ejército, que se hallan en Cantavieja, se ha debido efectuar ayer en las inmediaciones de Castellote.

El día 13 una fuerza carlista se situó en Valderrobres, y después de ocupar todas las salidas, sorprendieron por un lado a los quintos de la última reserva extraordinaria, y sacándolos de la cama los condujeron a Cantavieja.

Ha sido nombrado gobernador militar de Durango el titulado brigadier Mergeliza de Vera, a quien ha poco el pretendiente concedió la gran cruz de Isabel la Católica.

Dicen de Pamplano con fecha 13, que el mismo día se han presentado a indulto nueve carlistas, entre ellos un oficial. Por estos hemos sabido que la artillería de la plaza les hizo un muerto y tres heridos.

Un grupo carlista situado en la carretera de Barcelona a Tarragona e inmediaciones de Cantallops, se apoderó el 12 de un caballo y el 13 de otro, pertenecientes a un conocido empresario de transportes de esta villa, de uno de los tres que arrastraba una conducción de muebles que regresaba a Barcelona, y de algún mulo, dando por pretexto que eran el pretexto para la artillería que dijeron están organizando.

La ronda o partida carlista que estos últimos días ha detenido carros y se ha apoderado de caballos en las carreteras de Barcelona y de Villanueva y Geltrú a Villafraanca, parece haberse creado de nuevo con encargo de recorrer la comarca, y que la capitanea un vecino de Cayetillas, reclamado por el Juzgado de primera instancia como complicado en un delito grave.

Es posible que sean destinadas a Castro-Urdiales alguna fuerza de infantería de Marina de las que se encuentran en el Ferrol.

Guetaria cuenta ya hoy con cinco piezas de artillería (dos de ellas de grueso calibre) y sobre 500 hombres de guarnición, con el personal suficiente de artilleros e ingenieros.

La escuadra bombardera del día 13 a Zarauz y Zumaya, haciendo a la vez ciertos disparos, así como el castillo de San Anton a las baterías carlistas.

Según noticias oficiales de Guetaria, las bajas sufridas por los carlistas deben ser de considerable número.

Dicen a El Iracoe-Bat que en algunas habitaciones de Bilbao se han recogido unas medallas, introducidas por debajo de la puerta, que llevan grabada una leyenda pidiendo auxilio para la religión, que polifera.

Del estado de la opinión en los pueblos dominados por el carlismo de una idea muy expresiva el bando que, según nuestras noticias, se ha publicado en algunos pueblos de Vizcaya, en el cual se amenaza con severas penas a que hablo de paz, así como a los que formen parte de grupos de tres o más personas.

Los carlistas del Norte, a pesar de los bríos que mostraban y de la pujanza que les suponían sus partidarios, van perdiendo terreno, y han dejado que se les cierre el paso del Ega, con 19 fuertes en

la extensión de nueve leguas, viéndose ya muy comprometidos por esa serie de fuertes en cuanto empiecen las operaciones.

Se ha dispuesto que inmediatamente se proceda a fortificar las estaciones del ferrocarril del Norte desde Burgos a Miranda de Ebro.

Todas las fuerzas que hoy están en el Norte continuarán operando en dicho territorio dentro de poco con gran actividad, según las noticias más autorizadas, pues el general en jefe se propone, tan luego como vuelva a encargarse del mando superior de las mismas, impulsar sus movimientos.

Según escriben de Zamora a El Pueblo, los 139 prisioneros carlistas que allí hay reciben muchas visitas y regalos de todas clases por los muchos carlistas de la población, contrastando esto con el abandono y mal estado en que se encuentran nuestros prisioneros en los depósitos de carlistas.

La parte liberal de aquella población la tiene disgustada el tal depósito de prisioneros.

PROVINCIAS.

BARCELONA. El día 15 por la tarde se hizo la primera prueba del tramway de aquella ciudad al vecino pueblo de Sans. Un wagon tirado por tres mulas recorrió toda la línea sin el menor contratiempo. Según tenemos entendido, la empresa está animada del deseo de inaugurar la vía el próximo jueves.

CORUÑA. Se hacen los preparativos convenientes y se trabaja con grande actividad para que en el próximo mes de junio se abra a la explotación pública la línea férrea de la expresada capital a la de Lugo.

Tempo es ya. —Aprobados por el ayuntamiento del Ferrol el plano y presupuesto para la construcción del kiosco para autopistas que se proyecta construir en aquel cementerio, es posible que se saque a remate la obra en la próxima semana.

Lugo. El alférez de la Guardia civil don Pedro Fernandez Prado, con la fuerza de su mando ha dado muerte en el distrito de Beisela, al cabecilla carlista Domingo Abraera, autor de los robos y demás crímenes cometidos en aquella comarca.

Se ha recibido orden en dicha capital para satisfacer la mensualidad de abril último al clero de la diócesis.

VALLADOLID. En la sesión últimamente celebrada por la Junta provincial de agricultura, industria y comercio se dió lectura a una proposición del comisario señor Lecanda, en la que expone con mucha oportunidad la importación del uso de los residuos que producen la destilación de algunos cereales para el abono de las tierras, ventaja que sería en extremo favorable para los agricultores.

—Por la propia Junta se ha tomado el acuerdo de acudir al gobierno de S. M. solicitando reforma en los aranceles a fin de que la introducción en España de los espíritus alcohólicos no sea tan gravosa para nuestros artículos de la misma clase.

TARRAGONA. De un colega de dicha capital tomamos lo siguiente:

«Unos labradores que practicaban el sábado último una escavación en las inmediaciones del fuerte de San Jorge tropezaron con un hueco que en un principio creyeron era un depósito de moneda, por lo que trabajaron con singular ahínco y con extraordinario sigilo a fin de ser los únicos participantes en el hallazgo; pero sus intenciones se desvanecieron pronto, pues en lugar de su anhelo tesoro se encontraron con otro objeto que ciertamente no esperaba. Era un sepulcro romano, de plo no, con tapa de tejas, que contenía un esqueleto que parece de mujer. En algunas de las tejas se encuentra aun la marca del alfarero; el sepulcro se halla bastante destruido, y el esqueleto no ha podido recogerse entero por efecto de los golpes que recibió al practicarse la escavación de que hablamos antes.»

EXTERIOR.

FRANCIA. Cada día gana más terreno la idea que los partidos liberales tienen de disolver la actual Asamblea lo más pronto posible, que es la base de su política actual.

A la proposición de que habíamos ayer, por la cual se suspendían las elecciones parciales hasta las elecciones generales, ha seguido el día 17 otra, de la que nos dió anoche cuenta un telegrama, que ha sido presentada por Mr. Calmont fijando los asuntos que deberán discutirse antes de proceder a la disolución.

El despacho no da más detalles, pero es de suponer que los proyectos cuya discusión se propone sean los relativos a la ley de alcaldes, a las elecciones, a la administración del ejército y a los presupuestos, o sea el minimum de medidas que la Asamblea puede tomar antes de abandonar su puesto.

Esta proposición tendría entonces por objeto principal el dar un paso más en el camino que se ha emprendido ya, de abordar con franqueza la cuestión, desde el momento en que se ha visto que Mr. Buffet y sus amigos oponen tan sólo una resistencia muy débil a las decisiones a que tan hostiles se han mostrado durante las vacaciones.

Todo hace, pues, creer que se marcha rápidamente al desenlace apetecido por la coalición liberal.

La discusión sobre las cajas de ahorros continuó el día 15, y se desechó el art. 2.º, por el cual se aumentaba el maximum de los depósitos, sufriendo igual suerte una enmienda propuesta por monsieur Wolowski, quien admitía el aumento; pero proponía la reducción al 1 por 100 del interés para cantidades superiores de 4.000 francos.

Mr. Ernesto Picard presentó otra enmienda, disponiendo que se limitasen los términos potestativos de reembolso de los depósitos.

La comisión quedó encargada de examinarla.

ALEMANIA. La Gaceta de la Alemania del Norte dice, a propósito de la visita del emperador Alejandro, que ha producido resultados muy satisfactorios.

«Ambos soberanos y sus primeros consejeros no necesitaban ponerse de acuerdo, a más. Lo estaban ya; y la unanimidad de pareceres se pone de manifiesto en cada entrevista de los tres emperadores, la cual ha tenido felizmente una confirmación estos días, en interés de la paz del mundo. Los rumores alarmistas acerca de planes belicistas atribuidos aquí, no han encontrado crédito alguno en San Petersburgo.»

El emperador Alejandro no vino en la creencia de que había un incendio que apagar. La convicción, que con una prevision sabía expresado en otro tiempo de que la liga de los tres emperadores garantizaba la paz, y esta sólo podía ser alterada por la voluntad de Francia, se ha confirmado en estas circunstancias.

No es general la confianza que Rusia tiene en la actitud moderada de Alemania, que rara vez ha inspirado tantas sospechas como hoy.

La opinión pública se preocupa buscando las razones que ha debido haber para que en esta ocasión encontrase la mentira tanto crédito, especialmente en Inglaterra; pero en nuestros tiempos todo lo que se quiere tener oculto sale a la luz del sol, y es fácil adivinar el por qué las sospechas de que Alemania ha estado siendo objeto, han en contrario acogida en las altas clases de la sociedad.

Se puede admitir como positivo que ciertas personas cuya posición inspira gran confianza, salieron por fuadoras de la noticia, y tampoco se debe perder de vista que es notorio que estos personajes se hallan en estrechas relaciones con el partido li-

tramontano, y con semejante motivo nos congratulamos doblemente de ver que nuestros amigos de Rusia no han atribuido sospechas ni un instante acerca de nuestra política.

Se atribuyen al emperador Alejandro las siguientes frases que pronunció, según parece, en repetidas ocasiones, durante las fiestas que han tenido lugar estos últimos días en la corte de Berlín:

«La misión pacificadora de Rusia es sumamente fácil, puesto que ningún Estado desea la guerra, y no sólo he encontrado en el emperador Guillermo y el príncipe de Bismark las intenciones más pacíficas, sino que la cooperación de Alemania para la conservación de la paz nunca fué dudosa, y puede considerarse como completamente segura.»

Rusia. La conversión de los griegos-unidos a la Iglesia griega ortodoxa toma dimensiones tales, que autorizan a creer que la Unión desaparecerá muy pronto en Rusia.

El número de los convertidos en los últimos tiempos asciende a 236.000, en la siguiente proporción: En el gobierno de Lieldele, 87 parroquias, 62 sacerdotes y 93.000 almas; en el gobierno de Lublin, 447 parroquias, con 422 parrocos, 12 dignatarios de la catedral del consistorio y del seminario, y 432.000 almas; en el gobierno de Suwalki, 22 parroquias, con 22 párrocos y 25.000 almas.

Pertenecen todavía a la Unión; es decir, se consideran dependientes de la Iglesia romana, 22 parroquias, con 22 párrocos y 25.000 almas, en el gobierno de Siedlec, y una parroquia con un párroco y 2.000 almas en Varsovia.

Varios sacerdotes que no estaban conformes con el movimiento de conversión llevado a cabo por sus feligreses, han emigrado a Galizia.

Austria-Hungría. El emperador fué aclamado el 13 por la población de Viegia In Cherso, en Istria, y recibió numerosas diputaciones, continuando en el mismo día su viaje hacia Trieste.

Desde Lissa escribió una carta al gobernador teniente general Rodlich, dándole cuenta de que durante su viaje por Dalmacia ha sido objeto de constantes demostraciones, que le prueban la fidelidad y amor de sus súbditos, y que en el momento de salir de un punto cuyo nombre lleva consigo recuerdos que pueden llenar de legítimo orgullo a todos los habitantes de Dalmacia, le llena de satisfacción de ver que se pagan con cariño los constantes desvelos que se toma por la felicidad de su pueblo.

TELEGRAMAS.

(De la Agencia Fabra.)

PARIS, 17.—La fábrica de moneda de esta capital está acuciando piezas de uno y dos céntimos de franco.

Esta medida se ha tomado en virtud de las reclamaciones del pequeño comercio.

BERLIN, 17.—La noticia dada por varios periódicos extranjeros sobre descubrimiento de un complot contra la vida del príncipe Bismark, no tiene fundamento alguno.

VERSALLES, 17.—Tan pronto como la Asamblea apruebe el dictamen de la comisión conforme con el proyecto del arquitecto sobre la instalación de las dos Cámaras en Versalles, comenzarán los trabajos, los cuales quedarán terminados a primeros de diciembre.

LONDRES, 17.—Toda la prensa europea está contenta en que el emperador de Rusia ha ejercido en Berlín una influencia decisiva a favor del sostenimiento de la paz.

VERSALLES, 17.—En breve se discutirá el dictamen de la comisión sobre el túnel submarino entre Francia e Inglaterra.

El señor Calmont ha presentado una proposición determinando los asuntos que debe tratar la Asamblea antes de disolverse.

BARCELONA, 17.—Hay escasez de noticias sobre la guerra.

El consolidado cerró anoche en el Bolsin a 47,07.

PARIS, 17.—La marquesa de Mac-Mahon y no la duquesa de Magenta, fué la que asistió al baile legitimista dado en el hotel Luyens a favor de los heridos españoles.

BERLIN, 17.—Se asegura que el príncipe Hohenzolne, embajador de Alemania en París, saldrá en breve para Ems.

MUNICH, 17.—Se cree que el actual ministerio hará las próximas elecciones generales, considerando seguro el triunfo del partido católico, hostil a la política prusiana.

SAN PETERSBURGO, 17.—La prensa gubernamental se muestra favorable a la política religiosa de Alemania.

BRUSELAS, 18.—Cerca de Gante estallaron ayer serios desórdenes con motivo de una romería que celebraban los católicos.

Los enemigos de éstos comenzaron silbando a los peregrinos, los cuales al reprobar las demostraciones de que eran víctimas, fueron maltratados a palos.

Trabóse entonces una lucha sangrienta, sacando los cuchillos algunos. Intervino la policía y tuvo necesidad de hacer uso de sus espadas para restablecer el orden, resultando algunos heridos de la contienda.

BERLIN, 18.—No es cierta la noticia de que el príncipe de Hohenzolne va a ser nombrado primer ministro de Baviera.

ALCANCE DE LA AGENCIA FABRA.

VERSALLES, 15.—Mientras la Asamblea se entrega tranquilamente a sus tareas, hagamos una coarsion por el mundo político.

Consultemos cuidadosamente la prensa alemana. Levantemos el velo que oculta a las miradas de los profanos la política maquiavélica del príncipe de Bismark, y preguntemos si la Prusia tiene realmente intención de declararnos la guerra.

El gran canciller y todos los periódicos a su devoción, que son numerosos, lo niegan energicamente.

La cuestión, pues, queda en pie, y entre el lenguaje de hoy de la Gaceta de la Alemania del Norte y el de la Post hace un mes, puede estudiarse cuál es el más sincero.

Es probable que uno y otro periódico hayan interpretado fielmente el pensamiento del príncipe de Bismark; pero desde la época en que el último de dichos periódicos lanzó aquel artículo fatigante que tanto asombro causó en Europa ha ocurrido un hecho importante que ha obligado a los hombres de Estado de Berlín a modificar sus impetuosos belicosos.

Este hecho son las comunicaciones completamente pacíficas que ha debido dirigir el emperador Alejandro al emperador Guillermo.

Hoy no puede darse que hemos estado seriamente amenazados.

Un periódico inglés dice que Alemania, con objeto de distraer la atención de Europa, no encontró otro medio mejor que suponer las grandes compras de caballos, cuya fantástica historia conoce todo el mundo.

Hemos recibido tristes noticias de la emperatriz Carlota.

Físicamente la princesa goza de buena salud; pero en la parte moral los médicos consideran desesperada su situación.

La infortunada viuda de Maximiliano no conoce a nadie, rehúsa toda visita, complaciéndose en una soledad contemplativa.

Parece vivir en un mundo imaginario, no existiendo para ella los objetos exteriores.

salida de cuantos buques debían haberse dado a la vela desde hace cinco días.

Se ha dictado una disposición fijando el vestuario, equipo y armamento que debe usar el escuadrón de Escolta Real.

Ayer ha ultimado la dirección del Tesoro una negociación con el banquero señor Campos, por valor de 750.000 pesetas.

La Tesorería central ha dispuesto que la administración económica de Barcelona abone un millón de pesetas para gastos de guerra.

Es probable se celebre dentro de breves días una Junta de generales presidida por el rey.

Según noticias adquiridas por La Crónica de Ciudad Real, el líquido preparado por don Lorenzo Merlo, para la extinción de la langosta, no dió los resultados que la Junta de agricultura hubiera deseado.

Se ha presentado a la aprobación del gobierno civil de la provincia de Ciudad-Real un proyecto suscrito por don Francisco Lopez y Velazquez, vecino de Madrid, solicitando autorización para canalizar las llanuras llamadas de Ruidera, cuyo proyecto ha de reportar inmensos beneficios a los pueblos de Argamasilla de Alba y Tomelloso, puntos a donde pueden llevar las aguas.

Han sido conducidos a las prisiones militares de San Francisco de esta corte, un comandante, un capitán, un teniente y dos individuos carlistas procedentes del Norte en calidad de prisioneros, además de 20 individuos de tropa desertores.

Pasado mañana tendrá lugar en la Dirección general de Obras públicas y en la administración económica de Oviedo, la adjudicación en pública subasta del trozo de la carretera de tercer orden de Grado a Luanco en la sección de Grado a Avilés, incluyendo las obras del puente de Sandicho, presupuestadas todas en la cantidad de 303.917 pesetas.

El cónsul de España en Constantinopla ha comunicado al gobierno la infesta noticia de haber aparecido la peste bovina en el distrito de Divanoch en la Mesopotamia, propagándose a Muntehis, cerca de Bajid, y la epidemia en muchos pueblos del imperio; y finalmente, que el hambre hace estragos en la Anatolia.

Los ciento y tantos pobres recogidos por orden del gobernador en la pradera de San Isidro han salido ayer a las siete para sus respectivos pueblos, y los que pertenecen a esta capital han sido llevados al Pardo.

El señor ministro de Gracia y Justicia lleva muy adelantado, según se dice, el arreglo del personal del ministerio fiscal.

Al ayuntamiento del Ferrol se ha autorizado, con fecha de ayer, para que construya el Cementerio protestante que solicita.

Bajo la presidencia del capitán general del distrito se han reunido ayer tarde los jefes de división, brigada, y de los cuerpos de la guarnición para tratar asuntos del servicio.

En la Escuela especial de ingenieros de montes, establecida en El Escorial, darán principio los exámenes de ingreso el 21 de junio y 25 de setiembre próximos, debiendo los aspirantes presentar sus solicitudes al Excmo. señor director de la misma antes de 15 de junio y 15 de setiembre respectivamente.

Los programas de entrada y demás requisitos que se requieren, se insertan en la Gaceta de 16 del actual.

Dentro de algunos días se hará la tirada de bonos que han de canjearse por las carpetas provisionales de la última emisión.

Con el título de Sociedad bibliográfica peninsular se ha organizado en Barcelona una sociedad de literatos y bibliófilos, cuyo objeto es facilitar a sus compañeros de España y Portugal los medios de hacer la publicación de sus obras sin auxilio de editores, sin dispendio para el autor y conservando el derecho de propiedad completa. El director literario es don Saturnino Jimenez, y las oficinas están establecidas en la calle de Lauria, núm. 37.

El ministro plenipotenciario de España en Constantinopla participa que el gobierno otomano ha decidido el establecimiento en Ruischuc y Faulcha de almacenes de depósito, donde serán admitidas las mercancías extranjeras libres de derechos hasta el momento de su importación.

Han presentado la dimisión de sus cargos todos los individuos de la diputación de Guarniciones pertenecientes al partido moderado histórico.

Créese que muy en breve dejará resueltas el señor ministro de Hacienda las reclamaciones de los fabricantes de fósforos.

En la mañana de Anteayer arribó al puerto de la Coruña el vapor-correo extraordinario de Cuba Mendez Nuñez, que ha debido llegar ayer a Santander, y a las seis de la tarde echaba anclas en Cádiz el correo ordinario Antonio Lopez, conduciendo la correspondencia y pasajeros.

Una segunda expedición se ha establecido entre Alicante y Orán. La comunicación, pues, entre ambos puntos queda regularizada del siguiente modo: Salidas de Alicante, martes y viernes; llegadas al mismo punto, sábados y martes.

GACETILLA.

ECOS DEL DIA. Ya ha venido el Tío Paco con la rebaja en lo relativo a libertad de imprenta.

El Tío Paco es en esta ocasión La Correspondencia.

Dice a propósito del careado decreto:

«La controversia sobre cuestiones constitucionales y sobre doctrinas podrá encontrar más ancho espacio del que hasta ahora ha tenido desde hace algún tiempo, y quizá cobija un tanto las estrechas polémicas personales.»

Por ese tanto me parece que vamos a perder la jugada.

Ya me figuraba que alguno llevaría el gobierno de ventaja.

El anuncio del periódico noticiario es capaz de poner de mal humor a una estatua.

¿Qué quiero decir con de estrechas cuestiones personales?

¿Es que no podrá ocuparse ya la prensa de la personalidad del señor Castro?

¿Van a quedar impugned sus actos ministeriales? ¿Trifles es que no se consienta hablar de Constitución, ni de guerra, ni de Hacienda.

—Ni me toque V. a la marina, como dice el capitán Tiburón; quiero decir, no me toquen ustedes a Castro.

El cardenal Moreno será arzobispo de Toledo y primado de las Españas dentro de poco.

Es a quien le corresponde únicamente entre todos los prelatos españoles.

El arzobispo de Toledo es su legítima herencia.

Y a propósito de su eminencia:

Aun cuando el gobierno ha decidido presentar-

lo para el alto cargo citado, continúa visitando ministerios.

Ayer volvió al de la Guerra.

Puede que quiera también mandar un cuerpo de ejército.

Ayer hizo precisamente tres años que el señor Santa Cruz agitaba furiosamente la campanilla desde la mesa de la presidencia del Senado, é interrumpla a un orador, diciéndole:

«Ni en hipótesis, ni fuera de hipótesis consentiré decir a V. S. lo que pretenda.»

Lo que pretendía decir era lo mismo que el señor Santa Cruz dirá mañana en el Conservatorio:

«¿Cuánto va de ayer... mañana!

Verdad es que hoy se habla fuera de hipótesis.

Mañana, día célebre por la reunión que ha de verificarse en el Conservatorio, es San Baudilio.

Bajo la advocación de este santo se ha fundado el mejor manicomio que hay en España.

Cuando ciertos individuos se empeñan en que un santo sea su patron, no tiene más remedio que aceptar el cargo.

Don Carlos lleva consigo un bufon llamado Camararra, lo cual en castellano significa Congrejo.

Vaya un tujo.

¿No le bastan al pretendiente los presbiteros que le rodean?

El señor don Cláudio Moyano ha visitado en Valladolid la casa en que vivió Cervantes.

Este suceso no tendría nada de particular si al Norte de Castilla no se le hubiera ocurrido insertar una relación del hecho digna de conocerse.

Dejemos hablar al citado periódico:

«Toco también un picaporte raro que tiene una puerta, y exclamó:

«¿Cuántas veces tocará su mano aquí!»

Por grande y digna de referirse que al Norte le parezca la frase del señor Moyano, no lo será tanto como la rareza del picaporte que, según testimonio del Norte, tiene una puerta nada menos.

Raro es, en efecto.

Un periódico publica la siguiente noticia:

«Se ha concedido el empleo inmediato al comandante don Francisco Diaz Iglesias, y capitán don José Ramos Hernandez, procedentes ambos de las filas carlistas. (Oficial.)»

Se hará el comentario en tiempo oportuno.

Anuncio: Función extraordinaria que se verificará mañana en el Conservatorio é beneficio del aprovechado joven don Antonio Cánovas.

1.º Sinfonía.

2.º Primera representación de la pieza titulada Quiero ser ministro,

cuya ejecución está a cargo de la señorita Cruz Santa y del distinguido artista extranjero Mr. Candó.

3.º Lectura de poesías de filósofos griegos, por el referido M. Candó.

4.º Allegro Moderato de la sinfonía núm. 4 del maestro Beethoven.

Esta grandiosa obra será ejecutada por los instrumentos de cuerda solamente.

5.º El drama de gran espectáculo titulado: Los prófugos.

Reparto de esta obra:

Prófugo 1.º..... Mr. Candó.

Idem 2.º..... Sr. Groizarc.

Prófuga..... Sra. Cruz.

Guardia 1.º..... Sr. Torero.

Idem 2.º..... Sr. Barzaualana.

Cantina..... Sr. Belda.

6.º y último. Las boleras robadas, gran baile, en el que toma parte toda la compañía.

La función será dirigida por el primer actor señor Romero.

Nota. Si sus ocupaciones se lo consienten, tomarán parte en la función los señores Impugne y Chalco, ejecutando la conocida zarzuela Dos truchas en seco.

Buen rasgo. El 10 del actual, y al ir un individuo, llamado Raimundo Montero, a comprar un décimo en la lotería sita frente al ministerio de la Gobernación, se halló en la entrada de la misma dos billetes del Banco de España, los cuales se apresuró a entregar al administrador de dicha lotería, a fin de que este a su vez pudiera hacerlos a su legítimo dueño.

Sucesos de Madrid. Por el sereno de comercio núm. 189, fueron detenidos en la prevención dos sujetos que promovieron rifa y escándalo en la calle de Calatrava, a las doce de la noche anterior.

miento por parte de los compradores, así es que se han hecho muy pocas operaciones. La renta exterior principió ofrecida al cambio de ayer; es decir, a 16,87 1/2 al contado, y a la hora oficial también ofrecida a 16,80 al contado, y a fin de mes se hicieron dobles con 1/8 de diferencia.

Obligaciones por ferro-carriles, viejas, a 30,90. Id. id. nuevas, del 74, a 30,30. Id. id. id. del 75, a 30,40. Cupones del último semestre, a 65 1/2 de año.

Id. id. nuevas, 20-20, 15 y 20. Id. id. de 20.000 rs., 00-00. Acciones del Banco de España, 157, 157-50 y 157-00.]

REVISTA DE LA BOLSA. 48 mayo 1875. En el Bolsin de esta mañana no se ha hecho ninguna operación.

El Bolsin de esta noche, en contra de lo que se esperaba, ha estado bastante animado. Principió el cambio de la renta interior a 16,75 con bastantes operaciones; alcanzó después de 16,90, y a la hora en que nos retiramos de aquel centro de contratación quedaba dinero, al contado, a 16,80 y a fin de mes a 16,82 1/2.

BOLSA DE MADRID. Cotización del 18 de Mayo. FONDOS PÚBLICOS. Renta perpétua al 3 por 100, 16-93, 87, 1/2, 85, 90, 85 y 80.

SECCION RELIGIOSA. SANTO DE HOY. San Pedro Celestino, Papa; San Pudente y su hija Santa Pudentiana. - Ayuno. - Tempora.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPECTACULOS. CIBCO. A las nueve. - Turno primero impar. - La redoma encantada. PRINCIPE ALFONSO. A las nueve. - Turno primero par. - Robinson.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO. Ruda, 14.

HELICINA VEGETAL CONTRA LA TOS. Con la Helicina vegetal de Perez Negro no duran las toses mas que horas por rebeldes que sean, y a los tísicos, no estando en período muy avanzado, los modifica el curso de esta terrible enfermedad, haciendo desaparecer la tos y la disnea, los sudores y la diarrea que tanto atormenta a los enfermos.

DIARREA.-DISENTERIA. La diarrea sintomática de las inflamaciones intestinales, así como las producidas por un esbozo de secreción biliar, y las determinadas por la ingestión de alimentos y bebidas de mala calidad, que producen una acción irritante en el tubo digestivo, con especialidad en el grueso, se curan infaliblemente en uno ó dos días con las píldoras de Arandano compuestas.

AGUA DE SANTA LUCIA. Esta acreditada agua, que tan excelentes resultados está produciendo en las afecciones de la vista, está exenta de astringentes minerales, y es de inmensa utilidad, aun en las enfermedades de los ojos, que exigen operación, á la cual auxilia, vigorizando los tegidos enfermos, es eficazísima en las oftalmías, fatiga ocular, lagrimeo, horror á la luz, caída é irritaciones de los párpados, úlceras y manchas pequeñas del cristal del ojo, rijas, etc., y sirve como preservativo, vertiendo dos cucharadas de este líquido en el agua de lavarse. Hay frascos á 14 y 20 rs. de doble tamaño.

JARABE DE BABANO IODADO. Este medicamento, ya muy conocido del público, es de excelentes resultados para la curación del linfatismo, escrófulas, infartos de glándulas, flojedad de carnes, raquitismo, herpes y en todas las afecciones que dependen de un vicio ó acritud de la sangre; es obra como fortificante y tónico, no teniendo ninguno de los inconvenientes del aceite de hígado de bacalao. Hay frascos á 14 y 20 rs.

VACUNA. La ofrecemos superior y fresca porque tenemos cuidado en renovar la cada dos meses y podemos garantizarla al público; hay cristales á 12 rs. y tubos á 30 rs.

BREA VEGETAL DE LEBEUF. Única preparación concentrada y dosada conteniendo la brea sin alterarla ni modificarla. El Dr. Guber, profesor de la facultad de Medicina de París, se expresa así al tratar de esta preparación.

ENNES Y COSTA. Agencia establecida en Lisboa Rua das Pedras negras, 43. Se encargan de la venta de toda clase de productos agrícolas é industriales, etc. etc. de compra de los mismos, ya sean de Portugal ó del extranjero. Todo mediante una módica comisión.

ENOLATURO REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE Del Doctor BORRELL. Hace muchos años que los señores Borrell hermanos elaboran, y que los medicos prescriben este remedio en España y en el extranjero.

Linimento Alonso Ojea. VERDADERO NO MAS FUEGO, garantizado vejigatorio y resolutorio. Obra á las dos horas en verano é invierno. No deja señal alguna.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO. Doble magnesia inalterable, anti-biliosa y estomacal. Preparada por el farmacéutico D. Lorenzo R. Hernandez.

LA SOLEDAD. Efectos y servicios FENEBRES. DESPACHO: DIA Y NOCHE.

LA ELEGANCIA. Fábrica de corsets de Josefá Martinez, especialidad en corsets fajá, fajás ortopédicas para sujetar y disminuir el vientre, recomendado.

CASA FUNDADA EN 1808. CHOCOLATES, THÉS Y CAFÉS. DE LOPEZ Y VAZQUEZ. Despacho Central y oficinas, Cuatro Calles, Principe, 1. MADRID. Exportación para provincias y el extranjero.

LIBROS NUEVOS. FABRICACION DEL AZUCAR. Guía práctica para extraer el azúcar de la remolacha y demás plantas escarinas por medio de utensilios, por Aragón. Un tomo en 4.º, 10 y 12 rs.

RAMILLETE DE CHISTES, chascarrillos, cuentos, epigramas, cantares, pesadillas, etc., recopilado de las mejores obras y de los más célebres escritores, POR UN ABURRIDO.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS DE LOS SEÑORES RODRIGUEZ Y COMPAÑIA. Calle de Recoletos, 3.-Madrid. Se ocupa de activar y entender en cuantos asuntos de cualquier especie se ventilen en todos los ministerios; de la cobranza de créditos en la dirección de la Deuda, los Correos de redenciones del ejército y marina, Caja gener l. d. Ultramar y de Depósitos; del despacho de toda clase de expedientes judiciales como contencioso-administrativos, y de las instancias cuya resolución se ventile en los centros oficiales.

PASTILLAS Y JARABE A LA CODEINA DE BERTHE. Pocos medicamentos poseen propiedades tan positivas, ninguna calma con tanta seguridad las toses rebeldes de la GRIPE, del CATARRO, de la COQUELUCE, de la BRONQUITIS, de la TISIS y de todas las IRRITACIONES del PECHO.

VIDA DE JESUCRISTO NUESTRO SEÑOR, DIOS HOMBRE, MAESTRO Y REDENTOR DEL MUNDO. ESCRITA EN EL AÑO DE 1690. POR EL M. R. P. M. FR. FERNANDO DE VALVERDE.

LA CASA DE MATIAS LOPEZ. Los artículos que confeccionamos son los siguientes: CHOCOLATES, CAFÉS, TÉS Y SOPAS. Para los Chocolates tiene montada una de las primeras fábricas de Europa; puede visitarla, en las horas de trabajo, todo el que quiera sus clases no tienen rival; es la que más fabrica y más vende, debido á la marcha adoptada por ella, de apreciar más su crédito que la utilidad, ganar poco y vender mucho, por la pureza de su producto y la más alta perfección en la mercadería, elaborando clases que le permitan los precios de las materias que deben entrar en su confección; de ser único dueño y no tener colectividad; fué premiado en todas las exposiciones que concurrió; 2.000 puntos de venta en provincias y 600 en Madrid. Véase el opúsculo que ha escrito acerca del origen y fabricación del Chocolate, 1864 y 1869. Precios, desde 5 á 20 reales libra.

CAFES. Nadie con más asiduidad, nadie con más inteligencia prepara este néctar delicioso; véase el tratado que acerca de la utilidad y preparación del Café ha escrito el señor Lopez, 1870. Muchas son las vigilias consagradas al estudio de este desquidado ramo de la alimentación; pero sus desvelos los ve recompensados por el favor del público, que de poco tiempo á esta parte le hace un consumo respetable. Precios, 8, 10 y 16 rs. libra. TÉS. Variadas son las clases que rompe el señor Lopez en su Depósito Central de la Puerta del Sol; tiene clases de las mejores que vienen de China, tanto en negros como en perlas y verdes; también los hay buenos y regulares, y sus precios corresponden á la calidad respectiva; está puesto en paquetitos desde una á ocho onzas. Sus precios desde 2 á 5 rs. onza.

DOCTOR MORALES. Especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedad de las mujeres y del niño. CONSULTA DE OCHO A SIETE DE LA NOCHE, y por escrito remitiendo 100 céntimos ó 10 céntimos de peseta. ENFOZ Y MINA. DR. PRINCIPAL.

CAMAS Y COLCHONES. Espoz y Mina, número 5, pasaje de Mathon. Precios muy baratos. Hay dibujos nuevos y variados. Se remiten dibujos á provincias. AL FOL MAYOR. ALMACEN DE GUILLERMO DUTHU. NUEVOS PRECIOS.